



L'enseignement optionnel *langues et cultures de l'antiquité* au lycée Saint Léon

Qui est concerné ?

Les élèves qui ont suivi l'option latin au collège jusqu'en 3^{ème}. ou éventuellement des élèves qui ont arrêté le latin au cours du collège.

L'option (3h) peut s'ajouter aux autres options proposées, dès la seconde.

Des atouts pour la scolarité

- POUR LES LITTÉRAIRES : un complément culturel, un approfondissement dans la connaissance de la langue française et une facilité d'entrée dans les classes préparatoires.
- POUR TOUS : un complément à l'étude de la langue et de la littérature française et une ouverture culturelle littéraire, linguistique et historique.

En conclusion, l'option latin consolide la culture générale, très appréciée dans les prépas et indispensable pour les concours, et développe l'esprit logique et la capacité de rigueur nécessaires à la poursuite d'études scientifiques.

Un bonus pour le bac et l'après bac :

- une évaluation en contrôle continu. Sont comptabilisés uniquement les points obtenus en première et terminale au-dessus de 10.
- l'option est la seule à conserver son coefficient bonus : les points obtenus au-dessus de 10 sont multipliés par trois et s'ajoutent au total des points obtenus à l'examen.
- un atout dans les dossiers pour les grandes écoles.

Les programmes

« Les programmes sont fondés sur la confrontation entre mondes anciens et monde moderne[...] l'ouverture vers le monde moderne et contemporain constitue l'un des principes essentiels des programmes de langues et cultures de l'Antiquité Les objets d'étude proposés dans les programmes, année après année, ont été conçus pour répondre aux questions légitimes qu'un élève d'aujourd'hui peut se poser sur lui-même, sur la société, sur le politique, sur les choix de civilisation, sur le monde et les grands enjeux contemporains[...]

En classe de seconde, c'est d'abord un questionnement sur l'Homme lui-même qui est proposé aux élèves : qu'est-ce qui fait le propre de l'Homme ? Comment devenir pleinement humain ? **En classe de première**, la réflexion se poursuit avec un questionnement sur la cité, le politique et le sacré, l'individu en société dans toutes les formes de relations, privées et publiques. **En classe terminale**, l'approche humaniste, dans le sens plein du terme, s'élargit aux interrogations philosophiques, scientifiques et religieuses portant sur la place de l'Homme dans l'Univers. Elles invitent à une réflexion sur les défis de l'humanisme aujourd'hui. »

